

背景と目的

蘇我スポーツ公園で開催される野外音楽フェス、5月 JAPAN JAM、9月 ROCK IN JAPAN FES.の開催期間中、蘇我駅周辺から蘇我スポーツ公園までの導線以外の場所で、フェス参加者と思われる方のマナーが問題(喫煙、飲食、大きな声での会話等)となっています。主催者であるロッキング・オン・ジャパンが専門業者に委託して導線整備などに取り組んでいますが、地域の方からマナーへの苦情が続いていること、今後の運営にあたって改善が急務となっていました。

そこで フェスを楽しむ方々も地域の方々も皆が気持ちよく過ごせるよう、NPO 法人フェスのまち蘇我を中心となって蘇我駅周辺の美化運動を実施し、参加者のマナー向上を促すとともに、地域の皆様に安心していただける環境の構築を目指しました。ロッキング・オン・ジャパンと連携し、参加者および地域の方に美化活動への理解をいただき、蘇我に訪れる方が自然にマナーを守っていただけるようにすること、それにより地域活性化の一助となることを目的として取り組みました。

実施期間

9/13(土)、14(日)、15(月祝)、20(土)、21(日)の 5 日間
【朝】8:00-12:00 4h 【夜】18:00-22:00 4h

実施場所

蘇我駅から、国道357号までの半径500mほどの4エリア



実施内容

3~5名のチームで巡回、声をかけながら清掃活動を実施。
大声、喫煙行為、指定のない飲食の方については、優しく声掛け。

協力：地元のおやじの会、地元の有志、千葉興業銀行従業員様



当初予定の3エリア+追加の1エリア

声掛け

朝 おはようございます。

昼 こんにちは。ようこそ蘇我へ。
お越しくだりありがとうございます。
熱中症にご注意ください。
蘇我スポーツ公園まで10分程度です。
お気をつけて。

夜 こんばんは。
気を付けてお帰りください。
またお越しください。
蘇我駅は大変混雑しています。
足元に気を付けてください。

活動現場の状況

- 14日以降は、範囲を広げて、公園、駐輪場内、駐車場内、蘇我小学校まで実施。(特にコンビニ周辺はゴミが多くなった。)
- 14日以降、空き缶やペットボトルが増加。(自販機横のゴミ箱があふれていることが多かったため、ゴミを回収。)
- 20日、21日は、フェス終了後の導線で声かけをしながらゴミの回収を実施。(ゴミ廃棄の防止・抑制、マナー意識の向上を促した。)

<クレーム場所の巡回>

- M氏駐車場(Cエリア)は、14日の朝から約1時間おきに巡回。
※合計20回以上。
- 喫煙クレームのあった店舗の横の駐車場(Dエリア)を注視して20日、21日に巡回。
※合計6回。

参加者の感想

- 目的を意識して実施したので達成感があった。
- 千葉興業銀行員の方はみなさん、趣旨を理解し、積極的に声かけをしていただき、高い美化意識をもって活動に参加してくださった。今回の美化活動を通して「地域貢献活動」に関われたことに感銘を受けた、という声があった。
- 参加者共通として、「心が洗われる」「気持ち良かった」「もっと地域のために続けたい」などの声があった。
- 思っていたより暑く、ドリンクや休憩所などの暑さ対策は必要。

ご参加、ご協力いただきありがとうございました。 NPO法人フェスのまち蘇我



連携



協力



タバコ吸い殻・ペットボトル・
空き缶が多かった。



昼・夜に路上や公園などで
飲食をしているフェス参加
者が多かった。

今後、

フェスの参加者も地域の方々も安心して過ごせる環境を目指し、より良い活動となるよう改善を重ね、継続的に取り組んでまいります。美化活動に参加いただける仲間を広げながら、地域の方々と協働し、より良い環境づくりを進めてまいります。

NPO法人フェスのまち蘇我

声掛けとゴミ回収によって廃棄防止の効果が得られました。ありがとうございました!